



GOBIERNO DEL
ESTADO DE MÉXICO

IHAEM
INSTITUTO HACENDARIO
DEL ESTADO DE MÉXICO

Boletín Económico y Financiero

Mensual



Marzo 2022

Lo más destacado del mes de marzo de 2022

❖ ***La confianza de los consumidores se estancó en febrero***

Para el segundo mes del año, la confianza de los consumidores mostró un estancamiento, luego de dos meses consecutivos donde se observaron disminuciones, de acuerdo con los datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi).

El Indicador de Confianza del Consumidor (ICC) se ubicó en febrero en un nivel de 43.4 puntos, lo que significó un avance mensual de apenas 0.1 puntos.

En los dos meses pasados, la confianza de los consumidores se vio mermada por la cuarta ola de contagios por el Covid-19, provocada por la variante Ómicron cuya propagación rompió récord en el número de contagios registrados a diario.

❖ ***Gobierno da más estímulos para evitar 'gasolinazos'***

El gobierno estableció un estímulo adicional a las gasolinas y el diésel para que los precios de estos combustibles no aumenten en términos reales y con ello proteger el poder adquisitivo de la población.

La Secretaría de Hacienda reconoció que las tensiones geopolíticas han traído consigo fuertes incrementos en los precios internacionales del petróleo, que en el caso del crudo WTI ha repuntado 41.5 por ciento en lo que va del año, lo que ha disparado los precios de referencia en las gasolinas internacionales, de 40.7 por ciento en la regular, 40.1 por ciento para la Premium y 56.3 por ciento para el diésel.

❖ ***Solo 47% de mujeres tiene ingresos para cubrir línea de bienestar: Coparmex***

Casi 30 por ciento de las mujeres no encuentra espacios donde realizar sus oportunidades profesionales en la formalidad y la diferencia salarial persiste reflejada en el porcentaje de mujeres (47 por ciento) que cubren con sus ingresos la línea de bienestar, comparada con el 56 por ciento de los hombres, revelaron los últimos datos de DataCoparmex.

Actualmente, la brecha salarial, es decir, la diferencia del salario entre hombres y mujeres por las mismas tareas, es de 14 por ciento en la formalidad y de 43 por ciento en la informalidad, según datos de la confederación.

A través de la plataforma, se encontró que al cuarto trimestre del 2021 en el indicador de Dinero Prófugo, había un total de 13 mil millones de pesos sin aclarar su destino. Este monto sería suficiente para poder continuar con el programa de escuelas de tiempo completo que con cifras a 2019 tenía un costo de 11 mil millones de pesos, expuso José Medina Mora, presidente de la Coparmex.

Lo más destacado del mes de marzo de 2022

❖ *Estados del centro y sur, aún sin recuperar empleos perdidos*

Las regiones centro y sur-sureste del país todavía resienten los efectos negativos de la pandemia de Covid-19 en el mercado laboral.

Al cierre de febrero del 2022, ocho entidades se ubicaron por debajo de los niveles prepandemia de generación de empleo formal, siendo la Ciudad de México, la economía más grande del territorio nacional, la más castigada.

De acuerdo con datos de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), la capital del país registró una pérdida de -125,578 trabajos asegurados en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) entre febrero del 2020, antes de que llegara el virus a México, e igual mes del presente año.

❖ *Banco Autofin planea inyectar más capital en este año*

Tras la inyección de capital que realizó en 2020 y 2021, Banco Autofin México tiene previsto volver a aumentar su capital en los próximos tres meses, para intentar reducir los riesgos que advierte la calificadora Verum y para que le quite la perspectiva negativa que mantiene a la calificación de su deuda de 'BBB-/M'.

El incremento en el capital sería por dos vías; primero, con una inyección directa de 50 millones de pesos, que permitirá mejorar el índice de capitalización (ICAP), y después con una emisión de obligaciones por 200 millones de pesos.

❖ *México, en el grupo de países del G-20 que no recupera aún su PIB prepandemia*

México es una de las dos naciones del G-20 que no registró crecimiento en su Producto Interior Bruto (PIB) durante el cuarto trimestre de 2021 y uno de los seis países del grupo que aún no recupera sus niveles prepandemia, según datos provisionales de la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE).

De acuerdo a un informe publicado el 15 de marzo, México tuvo un crecimiento de 0.0 por ciento de octubre a diciembre de 2021, después de una contracción del 0.7 por ciento en el trimestre anterior, lo que supondría un crecimiento de solo 1.1 por ciento en 2021.

Alemania, la mayor economía de la Unión Europea, registró una caída de su PIB del 0.3 por ciento en el cuarto trimestre (4T) de 2021 y fue el único país del G-20 que tuvo una contracción.

Lo más destacado del mes de marzo de 2022

❖ *México se mantuvo como el séptimo productor mundial de vehículos*

México se mantuvo como el séptimo productor de vehículos (incluyendo camiones y autobuses) a nivel mundial en el 2021, pese a la escasez de semiconductores. No obstante, la India remontó al cuarto sitio, al aumentar su manufactura 30%, que lo convirtió en el principal importador de nuestro país, principalmente de unidades subcompactas y SUV.

De acuerdo con la OICA, la producción mundial de vehículos creció 3% anual durante 2021, al ensamblarse 80 millones 145,988 unidades. Mientras que en 2020 la producción fue de 77 millones 621,582 autos.

❖ *Inflación se acelera, se ubicó en 7.29% anual en la primera mitad de marzo: Inegi*

En la primera quincena de marzo el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) se ubicó en 7.29%, informó el Instituto Nacional de Geografía y Estadística (Inegi).

El dato revelado está por debajo de lo proyectado en el mercado. La encuesta de Citibanamex preveía una inflación de 7.30 por ciento. Mientras que la encuesta de Reuters proyectaba un 7.34 por ciento.

"En la primera quincena de marzo de 2022, la variación anual del INPC fue de 7.29% y la de los índices subyacente y no subyacente de 6.68 y 9.10%, en ese orden", reveló el Inegi.

❖ *Gobierno y especialistas rechazan nueva ley de crédito de nómina; viola la Constitución, dicen*

La secretaria del Trabajo, Luisa María Alcalde, manifestó su rechazo a la llamada ley de crédito de nómina, que aprobó el jueves la Cámara de Diputados, al argumentar que la Ley Federal del Trabajo es clara: "no pueden ser embargados los salarios de los trabajadores".

"La postura del Presidente es firme respecto a la iniciativa que atenta contra el principal sustento de la familia", agregó la funcionaria en alusión a la advertencia del presidente Andrés Manuel López Obrador, de que vetará la reforma de ser avalada

Alcalde enfatizó en sus redes sociales: "estamos aquí por los trabajadores y para defender sus derechos".

Lo más destacado del mes de marzo de 2022

❖ *Sector bancario pide certidumbre jurídica para la inversión*

Una de las principales preocupaciones que hay en México es la baja inversión, a lo que se suma la falta del Estado de derecho, ya que ante la incertidumbre que se genera por la aplicación de diversas reformas o leyes, se convierte también en un factor que aleja las inversiones, coincidieron los principales directores de la banca en el país.

En el marco de la 85 Convención Bancaria que arranca hoy en Acapulco, los directivos pidieron una mayor certidumbre jurídica para que las inversiones regresen a México de manera más rápida y sobre todo a largo plazo.

❖ *Empresarios respaldan reforma para aumentar a 12 días el mínimo de vacaciones*

“Es necesaria la reforma”, afirmó Ricardo Barbosa, presidente de la Comisión Laboral de Coparmex, quien aseguró que el sector patronal respaldará las modificaciones legales a la Ley Federal del Trabajo (LFT) para aumentar el mínimo de días de vacaciones al que tiene derecho la fuerza laboral en el país.

Desde la óptica del representante de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), a pesar de que el 60% de los empleadores formales otorga prestaciones superiores a las de ley, incluyendo más días de vacaciones, la otra cara de la moneda es que “La Ley Federal del Trabajo se ha quedado atrasada en el tema de las vacaciones. Estamos de acuerdo, acudiremos al parlamento abierto en el Senado apoyando la moción de que se aumenten las vacaciones”.

En los 50 años de vigencia de la LFT, el esquema de días de vacaciones nunca ha sido reformado y el piso mínimo al que tienen derecho las personas trabajadoras en su primer año de trabajo, ubica a México como uno de los países que ofrece los periodos vacacionales más cortos a su fuerza laboral.

❖ *‘Preocupante y en deterioro’: Ánimos se ‘caldean’ en EU contra reforma eléctrica de AMLO*

Los humos se calientan cada vez más en Washington D.C., donde funcionarios federales se muestran menos pacientes con la política energética de México.

Katherine Tai, representante comercial de Estados Unidos, se reunió virtualmente este viernes con legisladores, empresarios y asociaciones medioambientalistas para discutir los giros recientes en la política energética de México, que la funcionaria describió como seriamente preocupantes y en deterioro.

“La embajadora Tai inició la discusión señalando las serias preocupaciones con la trayectoria en deterioro de las políticas energéticas mexicanas, incluyendo una serie de acciones por parte del Gobierno de México que han aumentando el control del Estado sobre el sector energético y limitado la competencia en este”, informó la Oficina de la Representante Comercial (USTR) en un resumen de la reunión.

Fuentes de
Información:

